



Monitoreos de aguas y temas ambientales fueron parte de los "Diálogos Comunitarios" que Colbún realizó en Pocoihuén y Lago Chopo

Ni la lluvia ni el frío que arreciaron en la última semana en la zona fueron impedimento para que los vecinos tanto de Pocoihuén Bajo y Pocoihuén Alto, como los de Lago Chopo y Río Blanco asistieran a los "Diálogos Comunitarios 2025", que organizó la empresa Colbún, para abordar diversos aspectos propios de la operación de la Central Hidroeléctrica de Colbún, así como iniciativas impulsadas en conjunto con los vecinos.

Ambas actividades, no sólo contaron con una alta participación de los vecinos, sino que también con una detallada exposición de diversas áreas de la empresa sobre aspectos como la operación de la Central de Extracción Eléctrica de aguas (MEE) que ya está realizando la empresa en la zona de Los Lagos, y cuya presentación estuvo a cargo del ingeniero del área de Recursos Hídricos de Colbún, Marcelo San Martín. Además se dio cuenta de los monitoreos ambientales que se realizan, como el monitoreo participativo de Lago Chopo y el de ADN ambiental en el terreno Rincón

del Sur destinado a conservación alrededor del Lago Chopo, a cargo de las especialistas ambientales Tamara Vilhade y Pamela Reyes.

"Fue una actividad muy enriquecedora para nosotros que trabajamos en los lineamientos ambientales de la compañía, desde donde apoyamos en la supervisión de los temas normativos, pero también en temas voluntarios como la conservación de la biodiversidad, promoción de la biodiversidad. Además, vemos que estos temas realmente importan a las comunidades y les interesan participar", sostuvo Pamela Reyes, profesional de la subgerencia de gestión ambiental de centrales.

Representante de los vecinos de los asentamientos, Reyes agregó que el balance es satisfactorio. "Este programa lleva unos tres o cuatro años, y los resultados son más que positivos. Hemos encontrado especies que no se habían encontrado antes, hay hallazgos bien interesantes por lo que esperamos que se haga más de anécdotas y que nos pueda apoyar en el tema de poder seguir compartiendo esta información con la comunidad".



La empresa generadora impulsó esta instancia de acercamiento con los vecinos, con el fin de informar acerca del funcionamiento de su Central Camutillar y de repasar el trabajo conjunto que están desarrollando en estas comunidades.

Para la vecina de Río Blanco, María Soledad Cárdenas, la actividad fue "muy provechosa, porque nos conocemos más de lo que estábamos haciendo en la zona. 'Ojalá todos nos apoyen, Colbún, las autoridades de Puerto Montt, para potenciar el turismo; ojalá se integren al trabajo que estamos desarrollando y así relevar la flora y fauna del sector'".

Siendo la primera vez que el representante de la Junta de Vecinos de Pocoihuén Alto, Orlando Chávez, quien destacó la instancia. "Ha sido muy interesante conocer cómo funciona la central y la distribución de la energía. Este hito es importante porque acerca a la comunidad con la empresa. Colbún nos ha hecho de anécdotas, y algunas nos pueda apoyar en el tema de mejorar el acceso a la energía para esta localidad, que, para mi gusto, es el punto tranquilo de Puerto Montt también en temas vecinales", agregó.

Ambas actividades culminaron con la exposición del Jefe de Comunidades Zona Sur de Colbún, Claudio Melgarrojo, quien abordó en las iniciativas que están impulsando en ambos sectores, como mejoras de caminos o las que desprenden de la Central Camutillar, la Central Productiva de Lago Chopo, así como detalles los Fondos de Desarrollo Social, que por estos días están en pleno proceso de evaluación.

En los dos diálogos también participaron el nuevo jefe de la Central Camutillar, Héctor Correa; el jefe de operaciones de la misma, Matías Márquez; el jefe de operación ambiental de centrales renovables de Colbún, Carolina Richards.

